

Pays des Paillons

Des cartes postales comme balises pour visiter treize villages

L'Association pour le développement du pays des Paillons vient de lancer les parcours des cartes postales anciennes. S'intégrant dans un projet d'innovation touristique en milieu rural, cette action fédère les douze villages de la communauté de communes du pays des Paillons⁽¹⁾, plus Coaraze qui s'y est associée. L'initiative, portée en partenariat avec l'Europe et la région Paca, prévoit d'accompagner les territoires ruraux dans la mise en place de projets touristiques largement subventionnés par les deux organismes à hauteur de 40 % chacun. 54 000 € ont encore été mis à disposition.

« Nous avons, par ce projet mené dans un temps reculé, voulu effacer le caractère industriel qui caractérise la région. Nous avons mis en valeur la richesse patrimoniale, véritable vecteur touristique.



Le lancement du parcours de cartes postales anciennes dans le pays des Paillons est une initiative soutenue par la Région et l'Union européenne. (Photos J.-P.B)

Mise en valeur de la richesse patrimoniale

Noël Albin, président de l'association pour le développement du pays des Paillons, a lancé ce parcours original en présence des élus et des différents intervenants.

« Nous avons, par ce projet

mené dans un temps reculé, voulu effacer le caractère industriel qui caractérise la région. Nous avons mis en valeur la richesse patrimoniale, véritable vecteur touristique.

Un parcours à remonter le temps

Les 152 plaques reproduisant des cartes postales forment les étapes d'un parcours qui permet de remonter le temps. Elles mettent en avant des lieux animés des coeurs des villages tels que ruelles, fontaines, églises, ou des éléments particuliers (tramway, diligence) ou encore des métiers (maréchal-ferrant). Le choix de la carte postale ayant voyagé est délibéré pour s'adresser aux touristes. Elle est à la fois une forme de mémoire de la personne qui l'a achetée et du lieu qu'elle représente. C'est un parfait témoignage de la vie locale sans mise en scène artificielle.



152 cartes anciennes agrandies ont été placées sur site, lién entre l'image du passé et celle du présent.

Le territoire vit, il est dynamique et laisse une large part à la culture. » En effet, il a fallu moins d'un an pour coordonner, faire mûrir et aboutir un projet de grande envergure et de qualité, s'ancrant pleinement dans la strate touristique du pays des Paillons.

Les parcours ont fait l'objet de la création d'un dépliant à l'échelle du pays. Édité à 10 000 exemplaires, il fera l'objet d'une vaste campagne de diffusion dans l'ensemble des villages du pays, mais également dans les offi-

ces de tourisme, environnementaux. Chaque village inaugurera son parcours lors des journées du patrimoine européen des 18 et 19 septembre prochains. Le visiteur pourra, grâce à ces parcours, se transporter dans le passé et les traditions locales.

Non légendées, les plaques sont une invitation aux contacts directs avec les habitants, témoins, conteurs ou acteurs.

J.-P. BELLOMIA

1. Bendejin, Berre-lès-Alpes, Blausasc, Cantaron, Châteauneuf-Villeveyelle, Condras, Drap, l'Escarène, Lucéram, Peille, Pelizon, Touët-de-l'Escarène.

L'Escarène Ambiance champêtre et musicale à la fête « dou Casteou »



MARIAGE Béatrice et Patrice ont dit oui

L'ambiance était à la fête ce week-end à la résidence de retraite du Castel. Les 52 résidents trouvaient place dans les jardins, sous les marronniers pour la journée annuelle festive. Tout le personnel, soignant et de

service, autour du directeur Xavier Genta, avait mis les petits plats dans les grands, guirlandes et ballons et beaucoup d'attention et d'affection.

Succulent buffet, barbecue, chansons niçoises et mar-

seillaises avec le couple fort apprécié de Catherine et Jeannot, agrémentaient la journée. Les parents des résidants étaient venus en nombre partager cette journée à laquelle participaient également le maire Pierre

Donadey et Pierre Gerace, représentant le député Jean Marcel Bellon dit « Marcello », généreux bénévole et toujours prêt à rendre service. Ont signé comme témoins Leaticia Ohay, Gina Ramirez, Sébastien Bottau et Jean-Marie Martino. « Nice-Matin » formule pour les jeunes époux des vœux de bonheur et félicite les familles.



MARIAGE
Béatrice et Patrice ont dit oui